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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Молодые семьи Таймыра приглашают к участию в программе по обеспечению жильем 
на 2013 год 

В Отделе по миграционной и жилищной политике администрации Таймыра начался 
прием граждан по вопросу участия в долгосрочной целевой программе "Обеспечение жильем 
молодых семей в Красноярском крае" на 2013 год. Об этом сообщили в районном управлении 
общественных связей.  

Участником программы может быть молодая семья, в том числе неполная, состоящая 
из одного родителя и одного и более детей, являющихся гражданами Российской Федерации. 
При этом возраст каждого из супругов либо одного родителя в неполной семье не должен 
превышать 35 лет. Семья должна быть признана нуждающейся в жилом помещении и иметь 
доход, позволяющий получить кредит, либо иные денежные средства, достаточные для 
оплаты расчетной стоимости жилья в части, превышающей размер предоставляемой 
социальной выплаты.  

Более подробную информацию можно узнать на официальном сайте органа местного 
самоуправления Таймыра taimyr24.ru в разделе "Объявления для населения" либо в Отделе 
по миграционной и жилищной политике администрации муниципального района по адресу: 
город Дудинка, ул. Советская,35, каб. 233, телефон: (39191) 2-85-77. Прием граждан проводят 
каждый вторник с 09:00 до 17:00, перерыв с 13:00 до 14:00. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Общественность Дудинки обсудила проблемы бюджетной сферы. 

Глава города Дудинки Алексей Дьяченко принял участие в работе Общественного 
Совета при Главе Таймыра. Заседание состоялось 2 февраля в малом зале кинодосугового 
центра «Арктика» и было посвящено рассказу о достижениях и обсуждению проблемных 
вопросов в таких сферах как образование, здравоохранение и культура. Основными 
докладчиками выступили представители соответствующих управлений Администрации 
муниципального района. В свою очередь, обращаясь к собравшимся, Алексей Михайлович 
отметил, что принадлежность к разным профессиональным и социальным статусам, а также 
иные различия не мешают нам оставаться людьми, уважающими и поддерживающим друг 
друга, и тем отраднее, что горожанам все и чаще и легче дается переход от взаимных 
претензий к взаимопониманию и взаимопомощи.   

АСДГ 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Проголосовали за стабильность   

Одиннадцать известных в Норильске активистов объединились в инициативную группу для 
создания общественного штаба по поддержке Владимира Путина на предстоящих выборах 
Президента. Представители различных общественных организаций, врачи, учителя, юристы, 
спортсмены и молодежь собрались в зале Музея истории освоения и развития НПР для того, 
чтобы высказать свои соображения по поводу основных достижений России за минувшее 
десятилетие. 

Говорили о многом: о том, как переменилась жизнь в России в сравнении с «дефолтными» 
1990–ми, какие перспективы открыли «путинские» четырехсторонние соглашения перед 
заполярным Норильском. По итогам обсуждения участники совещания единогласно 
проголосовали за создание в Норильске общественного штаба в поддержку Владимира 
Путина на предстоящих президентских выборах. Возглавил штаб заслуженный юрист России, 
80–летний норильчанин Вячеслав Ханжин. В качестве его заместителей избраны Денис 
Каминский, представитель общественной организации «Новый Норильск», и Жанна Филатова 
от движения молодых специалистов ЗФ «Лидер». До конца текущей недели члены 
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общественного штаба представят свои тезисы в поддержку Владимира Путина для создания 
своего рода меморандума, который будет опубликован в СМИ и сети Интернет. Кроме того, 
члены общественного штаба заявили о своей готовности проводить разъяснительную работу 
с различными категориями населения, особенно с молодежью. 

«Заполярная правда» 
 

Владелец норильских маршруток готов "биться" с чиновниками за 30 рублей  
Норильский перевозчик намерен "вернуть" стоимость проезда до 30 рублей, оспорив в суде 

постановление правительства края.  
Напомним, ранее директор одной из местных компаний-перевозчиков Сергей Доливец 

подал иск в арбитражный суд на правительство Красноярского края. Суд признал его правоту 
и отменил постановление о предельных тарифах, после чего стоимость проезда в 
маршрутном такси увеличилась с 22 до 30 рублей.  

Однако в дальнейшем на заседании правительства цены на проезд в коммерческом 
транспорте Норильска вновь снизили до 22 рублей.  

Как рассказал заместитель министра транспорта Красноярского края Сергей Еремин, "мы 
просчитали экономически обоснованный предельный тариф. Он, по мнению министерства, 
соответствует 22 рублям". 

Отметим, что пока стоимость проезда в маршрутках, занимающихся перевозкой 
пассажиров между районами, по-прежнему составляет 30 рублей. Сергей Доливец сообщил, 
что он намерен и далее бороться за повышение стоимости поездки, и имеет на это 
технические и экономические основания. 

ИА Перс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Январь был удачным месяцем для предприятий ЗФ "Норникеля" 
Производственные итоги января положительные, на брифинге сообщил начальник 

производственного управления Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский никель" Сергей 
Волков. 

По его словам, все предприятия отработали очень устойчиво. Выдавали качественную 
руду своевременно и в необходимых объемах в первую очередь для фабрик.  

Производственное объединение обогатительных фабрик отработало стабильно. 
Предприятия выдали сверхплановые объемы концентратов на Надеждинский 
металлургический и Медный заводы. Никелевый завод успешно отработал по производству 
собственного файнштейна. На заводе окончен ремонт РТП-3. 

Медный завод выполнил план по готовой продукции, по полуфабрикатам и по черновой 
меди. Надеждинский металлургический завод также сработал устойчиво и выполнил план по 
готовой продукции. Обеспечили отгрузку необходимых объемов файнштейна на Кольскую 
ГМК.  
     ""ЦАТК" сработал достаточно успешно при сложных метеоусловиях. Было много снега. 
Аномально тепло. Погода повлияла и на работу Норильской железной дороги. Первую 
половину месяца работа шла с отставанием от плана. К концу месяца наверстали. Смогли 
выполнить серьезную программу по перевозкам и по всем направлениям. В целом, месяц 
получился достаточно удачным", – отметил Волков.  

Реализуется реальная программа по обновлению техники. "ЦАТК" получил очередную 
партию 55-тонных американских самосвалов Caterpillar. На данный момент в автопарке 20 
таких машин.  

Также ЗФ компании получил 3 160-тонных крана Liebherr. Постепенно идет замена 
экскаваторов, тяжелой бульдозерной техники. "Идет большая стройка. В частности, рудники, 
обогатители, Надеждинский металлургический завод. Сделан существенный рывок в части 
инвестиций", – подчеркнул Волков. 

"Таймырский Телеграф" 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
К визиту Путина в Красноярск прибудет поезд оппозиционеров  

В Красноярск 17 февраля прибудут лидеры "гражданской" оппозиции России. Об этом 
сообщается на официальной странице проекта в "Фейсбуке".  

Как сообщалось ранее в российских СМИ, в политическом туре по железной дороге примут 
участие Леонид Парфенов, Татьяна Лазарева, Михаил Шац, Глеб Самойлов, Владимир 
Шахрин, а также Борис Немцов и Сергей Удальцов. 

Организаторы арендовали для проекта два вагона у компании "РЖД". 12 февраля поезд 
стартует из Москвы в Сибирь. Остановки планируются в Нижнем Новогороде, Перми, 
Екатеринбурге, Омске, Новосибирске и Иркутске. На вокзал "Красноярск пассажирский" поезд 
"За честные выборы" прибудет в 4 утра 17 февраля и пробудет в городе до 17 часов.  

Сообщается, что главной целью визита политиков и звезд станут встречи с гражданами и 
поиск возможных организаторов "Лиги избирателей" в Красноярске.  

Интересно также, что в дни визита оппозиционно-творческой элиты в Красноярске будет 
проходить заметное общественно-политичкеское событие – IX Красноярский экономический 
форум, в котором примут участие представители федеральной власти и крупного бизнеса. По 
предварительной информации, именно 17 февраля форум также посетит председатель 
правительства, один из кандидатов в президенты Владимир Путин. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Прохоров встретится с красноярцами 27 февраля  

В Красноярске ожидают приезда кандидата в президенты Михаила Прохорова, сообщается 
на сайте "Право молодых".  

В сообщении говорится, что "на мероприятии Михаил Прохоров поделится историей своего 
становления как предпринимателя, расскажет, что именно ему помогает достигать больших 
целей, почему он решил баллотироваться на пост президента РФ". 

Встреча с Прохоровым должна состояться 27 февраля. Однако не указано время 
мероприятия, а также место его проведения. 

В общественной приемной Прохорова в Красноярске подтвердили факт приезда, но 
отметили, что не знают где и когда будет проходить встреча, так как сейчас проходят 
согласования. "Об этом станет известно в ближайшее время", - отметила руководитель 
приемной Ольга Ужва. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Краевые автозимники оцифруют с помощью ГЛОНАСС 

 Министерство транспорта приняло решение создать единую базу краевых автозимников. 
Сформировать цифровые модели почти трех тысяч километров зимних дорог, 
расположенных в 13 районах края и связывающих 50 населенных пунктов, предстоит 
специалистам краевого управления автодорог.  

 В течение зимнего сезона текущего года дорожники будут обследовать снежно-ледовые 
трассы на автомобиле со спутниковым приемником. Современные технологии зафиксируют 
точное местоположение зимника, затем по результатам измерений определят его 
конфигурацию и уточнят протяженность. На основании полученных цифровых данных 
каждого автозимника будет создана единая электронная карта краевых зимних автодорог. На 
сегодняшний день специалисты уже обследовали зимники в Абанском и Уярском районах, 
сообщает Министерство транспорта. 

 По словам министра транспорта Захара Титова, реализация программы включения 
зимников в единую транспортную систему Красноярского края, безусловно, требует 
формирования базы данных о фактическом месте расположения, протяженности, 
занимаемых землях, а также о техническом состоянии зимника.  

 Цифровые модели зимних трасс войдут в общую геоинформационную систему краевых 
автодорог, которая постепенно формируется специалистами краевого управления автодорог. 

НИА 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Больше всего в Красноярском крае востребованы рабочие специальности 
 В Красноярском крае на конец 2011 года из общего количества вакансий 63,6% составляли 

профессии рабочих.  
Как сообщили в Красноярскстате, в целом потребность в работниках на конец 2011 года 

составила 15,6 тысячи вакансий, из них 3,2 тысячи вакансий (20,2%) с оплатой ниже 
величины прожиточного минимума. 

В 2011 году в агентство труда и занятости населения Красноярского края за содействием в 
трудо-устройстве обратилось 143,1 тысячи неработающих граждан (на 12,4% меньше, чем в 
2010 году), статус безработного присвоен 76,2 тысячи человек. С регистрационного учета за 
2011 год было снято 80,7 тысячи безработных (на 14 тысячи человек меньше по сравнению с 
2010 годом), в том числе 48,7 тысячи человек нашли доходное занятие, 10,2 тысячи человек 
были направлены на профессиональное обучение. 

Отметим, что на конец 2011 года в государственных учреждениях службы занятости 
населения состояло на учете 32,3 тысячи граждан, ищущих работу, из них незанятых – 32 
тысячи человек. Статус безработного имели 30,5 тысячи человек, пособие по безработице 
получали 26,4 тысячи безработных. 

ИА Пресс-Лайн 
Увольнительное наклонение. Красноярские руководители перешли к жесткой 
предвыборной риторике 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов и и.о. мэра Красноярска Эдхам Акбулатов в 
своих публичных заявлениях все чаще выражают недовольство работой чиновников. На этой 
неделе они синхронно пригрозили увольнением руководителям, которые не справляются со 
своими обязанностями. Ужесточение риторики красноярских начальников, судя по всему, 
связано с грядущими президентскими выборами.  

Глава региона после посещения нескольких красноярских поликлиник предложил 
освобождать от занимаемой должности главврачей, которые не справляются со своими 
обязанностями. «Люди не понимают, что происходит, не видят никаких изменений. 
Невозможно дозвониться, записаться. В талончике указана длительность приема – восемь 
минут. Очевидно, что чисто физически врач не может нормально даже отнестись к человеку, 
не говоря уже о том, чтобы провести качественное медицинское обследование, поставить 
диагноз, – заявил Лев Кузнецов на совещании, посвященном проблемам красноярской 
медицины. – Я приезжаю, мне начинают рассказывать, что все в порядке, а люди говорят 
совсем другое. Значит, не справляется руководитель. Давайте его освобождать и не бояться 
этого».  

Параллельно разнос своим подчиненным устроил исполняющий обязанности 
градоначальника Красноярска Эдхам Акбулатов. На совещании, посвященном застройке 
одного из микрорайонов краевого центра, он выразил свое недовольство работой городского 
управления архитектуры. Ему не понравилось, что чиновники плохо разрабатывают 
проектную документацию и устраивают волокиту с выдачей необходимых документов 
строительным компаниям и жителям города. «Я получаю очень много жалоб от предприятий и 
граждан по поводу скорости принятия решений о предоставлении земельных участков, – 
отметил и.о. мэра. – Считаю, что так, как работает сегодня архитектура города, дальше 
работать нельзя. Новые подходы и требования времени ставят перед нами задачу кадрового 
обновления тех управлений, которые занимаются этой работой».  

Экспертов грозный тон красноярских руководителей не удивляет. «Всегда полезно 
накануне часа икс – дня выборов президента – показать избирателям, что первые лица 
готовы наказать нерадивых руководителей, из-за которых страдают простые люди. Многим 
нравится, когда звучат суровые слова о нехороших чиновниках и равнодушных главврачах из 
уст губернатора и мэра. Когда же слова подкрепляются еще и конкретными кадровыми 
решениями, то авторитет региональной власти растет, – полагает политолог Сергей 
Комарицын. – При этом иногда угроза сильнее исполнения. Опыт показывает, что после 
успешных выборов начальство добреет, и многие благополучно переживают гнев 
вышестоящего руководства». 

«Независимая газета» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Путин предупредил о тяжелых десятилетиях. Россия станет одним из мировых 
экономических лидеров, однако перед этим нас ждут трудности 

Россия вскоре станет одним из новых экономических центров мира. Такое мнение 
высказал премьер-министр Владимир Путин, выступая на инвестиционном форуме "Россия-
2012". Он также пообещал улучшить условия для бизнеса в нашей стране и пообещал помочь 
с защитой прав предпринимателей. 

Предстоящие десятилетия, по мнению Путина, время больших рисков и перемен. 
Экономические проблемы в Европе и США создают вызов для всей глобальной экономики и 
могут привести к рецессии, полагает он. 

Путин обозначил два сценария дальнейшего развития событий: первый - негативный, 
который будет сопровождаться "проеданием будущего, накоплением долга, ростом 
протекционизма, торговыми войнами, политической дестабилизацией, размыванием среднего 
класса во многих развитых странах". Второй - отказ от экономики "пузырей и переход к 
экономике, которая создает не деривативы, а рабочие места". 

При этом развитие технологий поставит серьезные проблемы перед странами, которые 
продают ресурсы, отметил Путин. "Например, потенциальная энергетическая революция 
может сопровождаться падением цен на нефть и другие углеводороды", - пояснил он. Вместе 
с тем глава правительства выразил уверенность, что в результате преобразований появятся 
новые экономические центры, одним из которых и будет Россия. 

У России благодаря последовательной финансовой политике и интеграции на 
постсоветском и евразийском пространстве есть шансы превратиться в региональный, а 
затем и в глобальный финансовый центр, заявил Путин. "Разумеется, это будет возможно 
только в том случае, если мы создадим для этого благоприятные условия. Мы над этим 
работаем", - подчеркнул он. 

Говоря о последовательной финансовой политике, Путин напомнил, что во время 
экономического кризиса, когда резко увеличился отток капитала, правительство не стало 
вводить ограничительных мер. "Мы исходили из того, что деловые люди, капитал в широком 
смысле слова, оценят то, что мы даже в трудных условиях не меняем правил игры. И в целом 
мы оказались правы", - сказал Путин. 

Кроме того, Путин сообщил, что в ближайшее время Россия должна подняться в рейтинге 
по условиям ведения бизнеса с нынешнего "позорного" 120-го места на 20-е и стать одной из 
стран с привлекательным деловым климатом. По словам премьера, уже через несколько лет 
сроки подключения к электросетям энергоснабжения сократятся практически в четыре раза, а 
бухгалтер будет тратить на заполнение налоговой отчетности в три раза меньше времени. 

"Грузовая фура будет пересекать таможню в семь раз быстрее. Чтобы получить 
разрешение на строительство объекта, понадобится в пять раз меньше времени и в три раза 
меньше различных бумаг. И так во всем", - заверил Путин. И призвал унифицировать 
российское корпоративное законодательство с европейскими. 

Для достижение этих целей нужно воспользоваться международным опытом, подчеркнул 
глава правительства. "Не чиновник должен решать, что нужно инвестору. Убежден, сами 
предприниматели должны формулировать требования к таможенным, налоговым, 
административным и другим процедурам, то есть создание благоприятной деловой среды - 
это партнерский проект государства, бизнеса и общества", - заключил он. 

Глава правительства также выдвинул конкретные предложения, как упростить ведение 
бизнеса в России. В частности, он предложил максимально ускорить рассмотрение 
экономических споров в судах, а сроки для возможного обжалования решений удлинить. 
"Процедура рассмотрения дел должна быть максимально быстрой и, напротив, следует 
удлинить, расширить сроки для возможного обжалования решений со стороны 
предпринимателей", - сказал Путин. 

Защищать же права предпринимателей будет специальный уполномоченный. 
Соответствующая должность вскоре будет создана, предупредил Путин. "В России появится 
уполномоченный по защите прав всех предпринимателей, а не только иностранных 
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инвесторов. Он получит особый процессуальный статус", - уточнил он. По словам премьера, 
уполномоченный сможет отстаивать интересы предпринимателей в суде, рассматривать их 
жалобы, вносить предложения в органы государственной власти. Кроме того, у него будет 
право приостанавливать действие нормативных актов до решения Фемиды и обжаловать в 
суде действия чиновников. 

Предприниматели также смогут отстаивать свои интересы в суде с помощью 
общественных объединений, рассказал Путин. "Владельцы небольшого бизнеса получат 
возможность отстаивать свои права, спорить с самыми высокими должностными лицами, 
скажем, на приеме на губернаторов, не в одиночку, а от лица достаточно мощной 
общественной организации. Это нужно закрепить в законе", - пояснил он. 

Кроме того, премьер пообещал исключить из уголовного законодательства все положения, 
позволяющие завести уголовное дело на кого-либо из участников хозяйственного спора. "Из 
уголовного законодательства должны будут убраны все рудименты советского правового 
мышления", - отметил он. 

Коснулся Путин и причин распада Советского Союза, которые он видит в неэффективной 
плановой экономике, не сумевшей подстроиться под технологическую революцию. 
"Соединенные Штаты всегда чувствовали и занимались конкурентной борьбой. Так назовем 
это мягко, даже в период до Великой депрессии, после Второй мировой войны на каком-то 
этапе они потом обогнали всех, а потом просто увидели, и стало очевидно, что просто 
отстали. Они стали проигрывать в этой конкурентной борьбе. Это стало толчком для 
инноваций, развития", - привел пример Путин. 

По словам премьера, Советский Союз начал отставать, когда в стране воцарилась 
неэффективная экономическая и политическая система. "На каком-то этапе, в период 
мирового кризиса, когда регулирующая роль государства возросла, это было очевидно, 
Штаты переживали тяжелое время, Великую депрессию", - сказал он. И напомнил, что в это 
время даже многие приезжали из США на работу в СССР. "У меня есть знакомые, друзья, 
семьи которых переехали жить в Советский Союз, так и остались, просто хорошие инженеры, 
специалисты. Но в связи с технологической революцией негибкая система планового 
государства начала просто давать сбои, и в конце концов, по сути, загнулась. Мне кажется в 
этом основное дело, а не в том, что США пробудились к соревнованию. Они всегда 
соревновались", - заключил Путин. 

«Утро» 
 

В.Путин согласился сотрудничать с "Лигой избирателей" 
Председатель правительства и кандидат в президенты РФ Владимир Путин согласился 

сотрудничать с общественным движением "Лига избирателей". Соответствующее письмо 
было направлено в организацию от штаба В.Путина, оно подписано заместителем 
руководителя штаба Алексеем Анисимовым, сообщили в "Лиге избирателей". 

"Мы полностью разделяем ваше мнение о необходимости проведения честных выборов 
президента РФ 4 марта. Как вы знаете, кандидат в президенты РФ В.Путин инициировал 
установку на избирательных участках веб-камер и использование прозрачных урн для 
голосования. По нашему мнению, это существенно снизит возможность нарушений 
избирательных прав граждан", - говорится в письме. 

В нем напоминается, что В.Путин "1 февраля принял предложение "Корпуса 
наблюдателей" о совместной работе по наблюдению за выборами, а также предложил 
представителям партии "Яблоко" принять участие в качестве наблюдателей от него на 
избирательных участках в день голосования". 

"Мы благодарны вам за ваше предложение. Уверены, что, объединив усилия, нам удастся 
обеспечить честные выборы. Ваше предложение о взаимодействии принимаем", - указано в 
письме. 

В заключение "Лиге избирателей" предлагается выделить своего представителя в 
координационный совет по взаимодействию с независимыми наблюдателями. 
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В "Лиге" напомнили, что ответные письма в организацию от Михаила Прохорова и Сергея 
Миронова были подписаны лично кандидатами. Ранее свою готовность сотрудничать с 
"Лигой" высказали Владимир Жириновский и Геннадий Зюганов. 

РБК 
 

В "Единой России" считают, что оппозиция небескорыстно раскручивает тему второго 
тура на президентских выборах 

В руководстве "Единой России" считают, что оппозиция заинтересована раскручивать тему 
второго тура президентских выборов, так как рассчитывает получить преференции от власти. 

"В ближайший месяц все силы оппозиции, как системной, так и внесистемной, будут 
брошены на всесторонний пиар одного события - второго тура президентских выборов. И за 
этим стоит отнюдь не стремление "убедить власть в необходимости перемен", как они 
заявляют", - цитирует в четверг пресс-служба "Единой России" секретаря президиума 
Генсовета партии, вице-спикера Госдумы Сергея Неверова. По его мнению, за разговорами о 
втором туре скрывается расчет оппозиции на то, чем выше будет результат оппозиционных 
кандидатов, тем легче будет конвертировать голоса избирателей в личные преференции от 
власти. 

По словам Неверова, между некоторыми кандидатами торг за предполагаемую поддержку 
во втором туре уже идет. Неверов добавил, что самое печальное состоит в том, что интересы 
избирателей, их мнение, политические взгляды во время этой торговли в учет не 
принимаются. "Голоса готовы буквально пускать по кругу", - заметил вице-спикер. 

INTERFAX.RU 
 

Россияне уверены, что Путину следует принять участие в дебатах 
Россияне считают, что премьер-министру РФ, кандидату в президенты Владимиру Путину 

следует принять участие в предвыборных дебатах. Такие выводы делает "Левада-центр" по 
результатам опроса, проведенного 20-23 января. 

Так, 60% опрошенных, отвечая на вопрос, следует ли Путину наряду с другими 
кандидатами участвовать в теледебатах накануне президентских выборов, ответили 
положительно. Еще 21% уверены, что не следует. Затруднились с ответом 19%. 

При этом статью Путина "Россия сосредотачивается", опубликованную в "Известиях" и 
содержащую его предвыборную программу, читали сами только 3% опрошенных, услышали 
пересказ 5%, что-то слышали о ней 24% и впервые о ней слышат 68%. Кроме того, 
большинство опрошенных считают, что публикация подобных статей не может заменять 
участие Путина в предвыборных дебатах. 

 На вопрос "Почему Путин отказывается вступать в дискуссию с представителями 
оппозиции и других кандидатов на пост президента России?" 27% опрошенных ответили, что 
премьер не хочет тратить время на пустые разговоры и взаимную перепалку, 19% уверены, 
что он и так много сделал для страны, и его достижения говорят сами за себя, 13% 
склоняются к тому, что он боится, что если начнется публичная критика его деятельности, она 
выйдет из под его контроля и разрушит его авторитет и популярность, по 7% считают, что он 
боится критики оппонентов и это ниже его достоинства, 6% считают, что ему нечего сказать, 
3% уверены, что Путин боится выглядеть слабым и смешным, а 18% вообще затруднились 
ответить. 

При этом 21% опрошенных считают, что Путин отказывает от теледебатов с другими 
кандидатами в президенты потому, что пытается уклониться от открытой критики в свой 
адрес, 20% уверены, что ему нет равных по статусу партнеров, собеседников, еще столько же 
считают, что он не захотел ввязываться в скандал, склоку, 16% думают, что эти дебаты 
бессмысленны и он решил сэкономить деньги избирателей, 8% отметили, что ему нечего 
сказать и у него нет никакой позитивной программы, 5% уверены, что Путин не умеет 
дискутировать и побоялся вступить в открытую полемику. Еще 20 % затруднились ответить, 
2% предпочли высказать какие-то другие причины. 

Росбалт 
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С 1 июля тарифы ЖКХ вырастут на 12% 
 Об этом вице-премьер Дмитрий Козак сообщил на селекторном совещании о прохождении 

осенне-зимнего периода коммунальщиками.  
«С 1 января по 1 июля фактическая плата вырасти не должна, а с 1 июля — на 12%, в 

исключительных случаях, в отдельных муниципальных образованиях, где преобладает газ в 
выработке теплоэнергии — не больше, чем на 15%», — цитирует Козака ИТАР-ТАСС. 

Зампред правительства подчеркнул, что «в среднем, по году рост будет не выше 
инфляции, не больше 6%». Он также пообещал, что правительство будет пристально следить 
за соблюдением этого параметра. 

По итогам прохождения отопительного периода и работы по регулированию тарифов по 
отношению к областям регионов возможны кадровые выводы. «Необходимо объективно 
оценить работу субъектов, с тем, чтобы поощрить тех, кто хорошо работает, а те кто из года в 
год не выполняет обязательства — к ним будут приняты организационно- кадровые выводы», 
— заявил Козак. 

«Вести.Ru» 
 

В.Чуров: На выборах президента ожидается 600 наблюдателей из-за рубежа 
Председатель Центральной избирательной комиссии (ЦИК) Владимир Чуров заявил, что на 

выборах президента РФ ожидается около 600 международных наблюдателей "или несколько 
больше".  

Как сообщил глава ЦИК на заседании комиссии 2 февраля, на выборах уже аккредитовано 
69 долгосрочных международных наблюдателей от двух миссий - Бюро по демократическим 
институтам и правам человека (БДИПЧ) Организации по безопасности и сотрудничеству в 
Европе (ОБСЕ) и от миссии наблюдения от СНГ.  

При этом В.Чуров добавил, что один аккредитованный наблюдатель уже приступил к 
работе: он присутствовал на нескольких заседаниях ЦИК.  

Напомним, миссия БДИПЧ ОБСЕ по наблюдению за президентскими выборами в России 
начала работу 26 января 2012г. Всего от Бюро в Россию в качестве наблюдателей были 
приглашены 200 человек. Ранее планировалось, что долгосрочная миссия наблюдателей в 
количестве 40 человек приступит к исполнению своих обязанностей в конце января. 

Накануне, 1 февраля, премьер-министр РФ Владимир Путин на встрече с членами Союза 
юристов России и студентами юридических вузов заявил, что присутствие иностранных 
наблюдателей на выборах президента повышает доверие к стране.  

Вместе с тем кандидат в президенты добавил, что Россия надеется на объективность и 
неангажированность таких наблюдателей. "Вот я очень рассчитываю именно на такую работу 
коллег из других государств, когда они будут работать на президентских выборах", - 
подчеркнул В.Путин. 

РБК 
 

Кудрин призвал сократить госсубсидии и льготы в экономике 
Экс-министр финансов Алексей Кудрин предлагает российским властям сократить 

количество выделяемых льгот и упорядочить участие государства в субсидировании и 
льготировании российской экономики.  

«Участие государства через субсидии, через меры регулирования, льготы в экономике — 
мы, к сожалению, выдаем не упорядоченно, у нас есть фавориты, любимцы, которые 
получают эти субсидии и льготы. Мне кажется, это существенно нужно сократить, я бы даже 
жестче сказал»,- сказал Кудрин, выступая на «Форуме Россия 2012». 

Кудрин пояснил, что после кризиса, когда принимались антикризисные меры, «мы утеряли 
границу, где должно работать государство, а где должен работать бизнес». «В наших новых 
федеральных целевых программах эта граница стала размываться. Нам стало казаться, что 
мы должны создать новые отрасли, чуть ли не за счет существенного дотирования 
государством»,- сказал Кудрин. 

Он напомнил, что в последний год было утверждено несколько ФЦП, с которым он спорил, 
будучи министром финансов. «Было некое ощущение, что давайте создадим 
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фармацевтическую промышленность сейчас и быстро — за пять лет, полностью 
конкурентоспособную фармацевтическую промышленность». Для этого предлагалось дать 
больше субсидий данной отрасли. По словам Кудрина, при таком подходе частная 
инициатива отступает на второй план и демотивируется. 

«Ведомости» 
 

Выплата пенсий работающим пенсионерам в РФ абсурдна, ее необходимо отменить - 
эксперт 

Преодолеть пенсионный кризис в РФ частично может отмена выплаты пенсий работающим 
пенсионерам, заявил в четверг в ходе круглого стола в РИА Новости руководитель 
независимого аналитического центра "Экономическая экспертная группа" Евсей Гурвич. 

"По определению, пенсия - это страховка от нетрудоспособности, у нас получается 
абсурдная ситуация, когда человек работает, и в то же время получает пенсию как 
нетрудоспособный. По-моему, необходимо этот абсурд изжить и платить больше тем, кто 
реально нетрудоспособен и не платить совсем трудоспособным", - заявил он. 

По его словам, в России 30% пенсионеров продолжают работать и получать зарплату и 
после выхода на пенсию, а среди пенсионеров младшего пенсионного возраста и вовсе 50%.  

По результатам исследования, которое провела экспертная группа, средний доход 
работающих российских пенсионеров в 1,5 раза выше, чем средний доход работающих в 
целом по стране. При этом средний размер неработающего пенсионера составляет меньше 
60% от среднего дохода по стране. "Больше 90% работающих пенсионеров имеют доход 
выше медианного, то есть они ни по каким критериям не могут считаться нуждающимися, 
поэтому с точки зрения социальной политики было бы правильно и справедливо 
перераспределить пенсионные ресурсы - не платить работающим пенсионерам и больше 
платить нетрудоспособным", - отметил Гурвич. 

Вместе с тем, по словам главного научного сотрудника Института экономики РАН Людмилы 
Ржаницыной, в доходах работающих пенсионеров пенсия составляет лишь 50%. 

По словам Гурвича, проблема старения населения в России и в мире заставляет 
различных экспертов делать неутешительные прогнозы на будущее. "Так, у Евросоюза 
получается, что к 2060 году необходимо будет привлекать дополнительно 10% ВВП на 
обеспечение пенсионных расходов, а Standard & Poor's насчитала нам (РФ) к 2050 
дополнительные потребности на пенсионную систему в 12,5% ВВП в связи с проблемами 
старения населения. Однако это исход ситуации, если ничего не делать", - сказал Гурвич.  

По его словам, с точки зрения демографических пропорций у России есть все основания 
для повышения пенсионного возраста для мужчин до 62-63 лет, и для женщин до 60-63 лет.  

Между тем президент "Центра стратегических разработок" Михаил Дмитриев уверен, что 
существующая в России пенсионная система сможет устойчиво развиваться до 2050 года. 
"Однако если мы не будет корректировать параметры пенсионной системы - например, не 
изменим масштабы досрочного выхода на пенсию, или не повлияем на реальный возраст 
выхода на пенсию, то размер пенсии будет значительно отставать от размера заработной 
платы", - говорит он. Он отметил, что в результате этого Россия до 2020 года вернется к тому 
уровню пенсий в процентах от зарплаты, который у нас был в 2007 году - на уровне 25-27%. 

"Наращивать расходы на пенсию мы дальше не можем, в том числе и за счет 
работодателей, налог на фонд заработной платы у нас уже один из самых высоких среди 
развитых стран. Поэтому, если мы хотим повышать пенсии быстрее, то нужно увеличивать 
минимальный трудовой стаж, фактическое время работы, и сокращать время пребывания 
людей на пенсии", - подчеркнул Дмитриев. 

По его словам, есть три варианта, которые позволят увеличить фактическое время работы 
россиян - стимулирование более позднего выхода на пенсию, повышение минимального 
стажа до 20-25 лет, а также повышение пенсионного возраста, передает РИА Новости. 

ПРАЙМ 
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7. РАЗНОЕ   
 
Алексея Кудрина толкают в премьеры. Политические риски уже обошлись России 
почти в 76 миллиардов долларов 

Неудачная рокировка тандема, спорные парламентские выборы и массовые протесты 
уже обошлись стране как минимум в 75,9 млрд. долл. Такую цену новой российской 
нестабильности назвали вчера в Москве независимые экономисты. Но и эта сумма скорее 
всего будет не окончательной. При обострении экономической ситуации Владимиру Путину, 
вероятно, придется заменить Дмитрия Медведева на посту премьера более приемлемым, с 
точки зрения экономистов, Алексеем Кудриным. Такой сценарий считают весьма вероятным в 
президентском Институте современного развития (ИнСоР), наблюдательный совет которого 
продолжает возглавлять Дмитрий Медведев.  

На прошедшем вчера в Москве заседании Экономического клуба директор 
департамента стратегического анализа компании ФБК Игорь Николаев уточнил, что 
поворотный момент в оценке рисков наступил даже не в декабре, а раньше – 24 сентября, 
когда власть объявила о рокировке в тандеме. Именно с этого момента чувствительность 
экономики к политическому фактору резко возросла. И потом благодаря росту протестных 
настроений, а также митинговой активности, которой не было на протяжении последних 20 
лет, политические риски стали нарастать и крепнуть.  

Можно даже назвать вполне конкретную сумму, которую страна заплатила за 
последние политические события. «Есть очень чувствительная сфера – это фондовые рынки. 
В декабре 2011 года падение российских индексов составило около 10%. Причем следует 
учитывать, что декабрь, как правило, наоборот, характеризуется практически во всех странах 
предновогодним ралли, ростом индексов. В России же этого мы не увидели», – напомнил 
эксперт. Недавно Всемирная федерация бирж опубликовала статистику по капитализации 
ведущих бирж. «И на основе этой статистики стало возможным рассчитать потери нашего 
фондового рынка. Так, в декабре капитализация ММВБ снизилась примерно на 9%. Это 
значит, что в декабре потери российского фондового рынка составили 75,9 миллиарда 
долларов», – сказал Николаев и добавил, что это не виртуальные цифры. Бизнесмены и 
инвесторы очень остро реагируют на такую статистику, потому что от нее напрямую зависит 
капитализация их собственных предприятий и компаний.  

Есть также косвенные признаки, по которым можно говорить о влиянии политической 
ситуации на экономику. Самый очевидный пример – отток капитала. По итогам года он достиг 
84,2 млрд. долларов. Казалось бы, зачем капиталу «бежать», если экономика хоть и не бурно, 
но растет – примерно на 4% в год. «Огромный показатель оттока капитала из экономики, 
которая демонстрирует рост, – это, мягко говоря, ненормально и иррационально. Как-то 
странно получается: российская экономика растет, но лучше в ней не оставаться», – замечает 
Николаев.  

Директор Центра исследований постиндустриального общества Владислав Иноземцев 
отметил, что политическая ситуация последних месяцев ввела инвесторов в нервозное 
состояние. В долгосрочной перспективе вполне ожидаемо дальнейшее усиление оттока 
капитала, уменьшение количества инвестпроектов, как иностранных, так и внутрироссийских. 
Повышательный темп роста российской фондовой биржи – в прошлом. И как минимум на 
ближайшие несколько лет. Очевидно, что экономическому росту страны нанесен ущерб. Рост 
экономики вряд ли теперь превысит 2–2,5% в год.  

По мнению Иноземцева, после парламентских выборов стало ясно, что существующая 
власть сделает все возможное для своего сохранения, она не будет уже беспокоиться о 
каких-то внешних приличиях и о сохранении хотя бы видимости своей легитимности. 
Инвесторы поняли, что никакой либерализации не будет. «Наступает период более жесткого 
путинского правления, чем было даже во второй его срок. Сейчас экономические проблемы, 
может быть, не слишком очевидны, но на самом деле масштабы взятых на себя государством 
социальных обязательств уже таковы, что даже сохранения нефтяных цен на достигнутом 
сегодня уровне будет недостаточно. Мы увидим огромное количество популистских мер и 
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перейдем к типично административной экономике, – предполагает Иноземцев. – Мы получим 
закручивание гаек и примитивную экономическую политику».   

Ситуация, судя по всему, накалилась настолько, что даже президентский Институт 
современного развития, который обычно поддерживал многие начинания Дмитрия 
Медведева, вчера совершенно неожиданным образом предостерег страну от назначения 
Медведева главой нового правительства. Как сообщил председатель правления ИнСоРа 
Игорь Юргенс, сейчас экономика в принципе выглядит хорошо: рост ВВП около 4%, самые 
низкие за последние 20 лет инфляция и официальная безработица, практически 
бездефицитный бюджет.  

«Если эти показатели дать Бараку Обаме или Николя Саркози – они бы умерли от 
счастья. Так что российская экономика не катализатор протестных настроений, а даже 
наоборот, – считает Юргенс. – Но что ее ждет дальше?»  

По мнению ИнСоРа, есть два сценария дальнейшего развития событий. Первый – 
Владимир Путин игнорирует политическую обстановку в стране и недовольство масс, 
побеждает в первом туре президентских выборов, назначает Дмитрия Медведева премьер-
министром. В новом правительстве мы видим все те же знакомые лица, но, возможно, на 
немного других стульях – это и Игорь Сечин, и Дмитрий Рогозин, и Владислав Сурков. 
Российская экономика движется по тому маршруту, который намечен в статье Путина. «То 
есть мы аккуратно поступаем с госкорпорациями, без массовых приватизаций, аккуратно 
действуем с госзаказом и социальными мандатами», – поясняет эксперт. Фактически все 
остается, как есть, лишь с незначительными изменениями. «И в этом случае через два года 
Россия ударяется в стену на скорости 140 километров в час», – говорит Юргенс.  

Второй сценарий, по Юргенсу, – Путин в первом туре дает возможность покипеть 
«оппозиционному бульону» и выигрывает только во втором туре. После этого он начинает 
учитывать уроки прошлого, назначает главой правительства Алексея Кудрина. «Иностранные 
инвесторы в восторге. Макроэкономическая стабильность соблюдена. Кудрин начинает 
аккуратно и небольно подрезать 20 триллионов военного бюджета, снижать индексацию 
пенсий и раздутых военных зарплат. Происходит приватизация существующих монополий – 
как сырьевых, так и транспортных. Объявляется прорывной проект по созданию 
параллельного, частного «Газпрома». В естественных монополиях идет приватизация пусть и 
не контрольных пакетов акций, но в эти монополии запускаются частные компании, которые 
заинтересованы в прозрачности и эффективности. И тогда страна обгоняет уже в этом году 
по своему росту Бразилию и становится интеллектуальным лидером БРИКС», – описывает 
перспективы Юргенс.  

Следующий поворотный момент для страны наступит примерно в 2017 году, считает, в 
свою очередь, председатель фонда «Экспертиза» Марк Урнов. Политическая верхушка 
находится сейчас в стрессе и осознает, что, возможно, она доживает у власти последнюю 
пятилетку. Это понимание обернется взрывным ростом коррупции и воровства, власть 
захочет обеспечить себя на всю оставшуюся жизнь. Ближе к 2017 году стресс политической 
верхушки перерастет в истерику. Урнов предупреждает: очень важно, чтобы оппозиция к 
этому времени успела оформиться в реальную политическую силу, которая сможет начать 
переговоры с нынешней элитой о бескровной смене политической системы. Возможно, 
придется пообещать элите своеобразную экономическую амнистию взамен на ее согласие 
уйти. Если же такого договора не случится, власти начнут мельтешить, им будет наплевать на 
имидж страны и на население, перед ними встанет вопрос выживания. «Мы войдем в 
состояние дегенерации, исход будет непредсказуемым. Не исключено, что регионы создадут 
автономные и полуавтономные образования, неподвластные Москве. Это будет политический 
и экономический кризис», – уверен Урнов. 

«Независимая газета» 
 
Западная пресса: Путин пытается дистанцироваться от непопулярного Медведева. 
Народ утратил веру в то, что Путин готов к изменениям 

За месяц до президентских выборов ситуация в России более чем напряженная. 
Оппозиция надеется на второй тур, Кремль приводит в действие все рычаги, чтобы 
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способствовать победе Владимира Путина в первом туре, пишет австрийское издание Der 
Standard (здесь и далее перевод Инопресса.ру). 

«Пять кандидатов примут участие в президентских выборах 4 марта – и тем не менее, 
сегодня, как и на протяжении последних нескольких лет, в Москве все вертится вокруг одного 
человека – главы правительства Владимира Путина, решившего вернуться в президентское 
кресло. Та барская манера, с которой он объявил о своем решении осенью прошлого года, 
возмутила россиян. (...) Чашу терпения переполнили фальсификации на парламентских 
выборах в декабре, о которых сообщали наблюдатели и оппозиция», – продолжает издание. 
          В ходе протестов, последовавших за выборами, недовольные и чувствующие себя 
обманутыми россияне требовали отставки председателя ЦИК Владимира Чурова – но Кремль 
отклонил это требование. «Своего рода благодарностью со стороны Чурова стал отказ в 
регистрации в кандидаты на предстоящих выборах либералу старой закалки Григорию 
Явлинскому», – считает журналист. 

Конечно, Явлинский не выиграл бы выборов, но смело мог бы рассчитывать на 3-4% 
голосов избирателей, которые, вполне возможно, и привели бы ко второму туру. Победа в 
первом туре для нынешнего премьер-министра важна в первую очередь потому, что таким 
образом он сможет доказать: ситуация в стране полностью находится под его контролем. В 
противном случае, считает Михаил Ходорковский, его окружение может начать сомневаться в 
его всемогуществе и в конечном итоге предать. 

Не оставляя ни малейших шансов на победу лидеру ЛДПР Жириновскому, 
справедливороссу Миронову и олигарху Прохорову, автор пишет о том, что во втором туре 
конкуренцию Путину мог бы составить бессменный лидер российских коммунистов Геннадий 
Зюганов. Он может заручиться во втором туре голосами либерального лагеря, пишет автор, 
указывая на то, что даже Борис Немцов заявил о том, что в случае второго тура предпочтет 
Зюганова. 

«Народ заметно утратил веру в то, что Путин готов к реальным изменениям – особенно 
в том, что касается борьбы с коррупцией. Получается, что самым опасным противником для 
Путина является он сам», заключает австрийское издание.  

В интервью этому же СМИ депутат Госдумы от партии «Справедливая Россия» 
Геннадий Гудков говорит о том, вокруг чего должен строиться диалог с Кремлем. «Я еще в 
преддверии выборов заявлял о том, что, если будут зафиксированы факты фальсификаций, я 
вместе с людьми выйду на улицу для участия в мирной демонстрации. Я сдержал свое 
слово», – объясняет политик, партия которого вошла в парламент по итогам декабрьских 
выборов. 

По мнению депутата, чтобы добиться честных выборов, стране в первую очередь 
нужна новая ЦИК, которая на сегодняшний день более чем наполовину состоит из 
представителей власти. По мнению Гудкова, оппозиция должна говорить с представителями 
действующей власти «о политических реформах. Без отставки Чурова, честных перевыборов 
и, надеюсь, новых президентских выборов через два года с Кремлем достичь соглашения не 
получится». 

Самой серьезной российской проблемой Гудков считает коррупцию. «Если мы хотим ее 
победить, мы должны контролировать власть имущих. В России исполнительная власть 
полностью сосредоточила контроль в своих руках. Парламент утратил контролирующую 
функцию, а депутаты не имеют никакого влияния на назначения и отставки. (...) Система 
правосудия также зависима от власти. Нам нужны политические реформы, чтобы искоренить 
коррупцию, а это значит: реальное разделение власти, эффективная оппозиция и 
независимые СМИ», – резюмирует политик. 

В свою очередь, швейцарская газета Le Temps пишет о том, что в преддверии 
президентских выборов и перед лицом волны протеста Владимир Путин пытается избавиться 
от бремени непопулярности президента Медведева. 

Складывается впечатление, что Медведев уже покинул Кремль: в условиях 
стартовавшей кампании Путина СМИ больше не придают особого значения Медведеву, 
отказавшемуся от предвыборной борьбы и уступившему трон Путину. Он хоть и упоминает 
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президента в своей кампании, но не чтобы поблагодарить его за подарок, а скорее 
использовать в качестве трамплина. 

Атаки начались на прошлой неделе, когда глава предвыборного штаба Владимира 
Путина, известный режиссер, обвинил Медведева в том, что он «помалкивает» вместо того, 
чтобы активнее поддержать предложенного им кандидата, пишет издание.  

«Такие заявления наводят на мысль, что тандем Путин-Медведев больше не работает, 
несмотря на то, что теоретически двое его членов готовятся поменяться ролями, так как 
Путин предложил Медведеву после его избрания занять пост премьер-министра. До сих пор 
все сомнения в согласии двух лидеров имели негативные последствия для тех, кто их 
высказывал. Выходка Станислава Говорухина показывает, что ситуация изменилась», – 
констатирует газета. 

В статье, опубликованной во вторник в газете «Ведомости», премьер-министр, открыто 
не критикуя своего «начальника», пишет о провале борьбы с коррупцией и мер по улучшению 
инвестиционного климата – двух главных приоритетов, сформулированных Медведевым в 
ходе его президентства. 

Последний инцидент произошел вчера утром, когда впервые решение Медведева о 
назначении губернатора Волгоградской области было открыто отвергнуто сторонниками 
Путина. Такой жест, по мнению издания, казался немыслимым еще несколько недель назад. 

«Перед лицом падения своей популярности и серьезного снижения результатов его 
партии «Единая Россия» на парламентских выборах 4 декабря Владимир Путин пытается 
перевести недовольство россиян на Дмитрия Медведева. Так, ему было поручено возглавить 
избирательную кампанию «Единой России» – неблагодарное занятие, учитывая, что партию 
повсеместно называют «партией жуликов и воров». Несмотря на все оскорбления, Медведев 
не стал комментировать ни одну из нападок», – пишет издание. 

 «Новый Регион» 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  03.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 1855 ▼ 0, 22 

EUR 
 

39, 7664 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


